



Síntesis Informativa 16/julio/2024

SECRETARÍA

(B-274) Beneficia Agricultura a 18 entidades con viveros de nopal forrajero para recuperación de praderas, en beneficio de la actividad agropecuaria

El desarrollo del proyecto intensivo de viveros de nopal forrajero, ejecutado a través de la **CONAZA**, le ha permitido a 18 entidades federativas y la Comarca Lagunera contar con insumos para enfrentar la escasez hídrica, atender sus actividades pecuarias e incrementar el valor catastral de 441.3 hectáreas, informó **Agricultura**.

<https://www.vertigopolitico.com/nacional/notas/implementa-agricultura-viveros-nopal-forrajero>

<https://acustiknoticias.com/2024/07/beneficia-agricultura-a-18-entidades-con-viveros-de-nopal-forrajero-para-recuperacion-de-praderas-en-beneficio-de-la-actividad-agropecuaria/>

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/566483/Beneficia-Agricultura-a-18-entidades-con-viveros-de-nopal-forrajero-para-recuperacion-de-praderas-en-beneficio-de-la-actividad-agropecuaria.html>

<https://www.masnoticias.mx/beneficia-agricultura-a-18-entidades-con-viveros-de-nopal-forrajero-para-recuperar-praderas/>

<https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2024/sader-beneficiara-a-18-entidades-con-viveros-de-nopal-forrajero.html>

<https://vivalanoticia.mx/beneficia-agricultura-a-18-entidades-con-viveros-de-nopal-forrajero-para-recuperacion-de-praderas-en-beneficio-de-la-actividad-agropecuaria/>

<https://notigram.com/durango/local/nopal-forrajero-para-enfrentar-la-sequia-proyecto-pecuario-que-la-conaza-impulsa-en-durango-20240715-1277035>

<https://www.sectorprimario.mx/2024/07/15/benefician-a-18-entidades-con-viveros-de-nopal-forrajero-para-recuperacion-de-praderas/>

<https://www.tierrafuerte.mx/archivos/2311>

<https://voragine.com.mx/2024/07/15/beneficia-agricultura-a-18-entidades-con-viveros-de-nopal-forrajero-para-recuperacion-de-praderas-en-beneficio-de-la-actividad-agropecuaria/>

<https://hojaderutadigital.mx/beneficia-agricultura-a-18-entidades-con-viveros-de-nopal-forrajero-para-recuperacion-de-praderas-en-beneficio-de-la-actividad-agropecuaria/>

<https://canal13mexico.com/noticias-2/regionales/michoacan/beneficia-agricultura-a-18-entidades-con-viveros-de-nopal-forrajero-para-recuperacion-de-praderas-en-beneficio-de-la-actividad-agropecuaria/>

<https://laverdad.com.mx/2024/07/benefician-a-18-entidades-con-viveros-de-nopal-forrajero-para-recuperacion-de-praderas/>

<https://kaahmexico.com.mx/beneficia-agricultura-a-18-entidades-con-viveros-de-nopal-forrajero-para-recuperacion-de-praderas-con-impacto-en-la-actividad-agropecuaria/>

<https://twitter.com/KaahMexico/status/1813032543207498174>

(B-273) Capacita Agricultura a ganaderos zacatecanos para incrementar su productividad

Para incrementar la productividad del sector pecuario de Zacatecas y dotarlo de mejores instrumentos que le permitan afrontar sequías, **Agricultura** informó que en lo que va del año se ha capacitado en la entidad a alrededor de 500 productores pecuarios en 22 eventos, realizados en 17 municipios.

<https://hojaderutadigital.mx/capacita-agricultura-a-ganaderos-zacatecanos-para-incrementar-su-productividad/>





<https://ntrzacatecas.com/2024/07/capacitan-a-ganaderos-zacatecanos-para-incrementar-su-productividad/>
<https://hiptex.com.mx/noticias/57015/capacita-agricultura-a-ganaderos-zacatecanos-para-incrementar-su-productividad>
<https://www.hoytamaulipas.net/notas/566481/Capacita-Agricultura-a-ganaderos-zacatecanos-para-incrementar-su-productividad.html>
<https://ljz.mx/15/07/2024/capacita-secretaria-de-agricultura-a-ganaderos-zacatecanos-para-incrementar-su-productividad/>
<https://www.nadietepregunto.com.mx/capacita-agricultura-a-ganaderos-zacatecanos-para-incrementar-su-productividad/>
<https://diariocambio22.mx/capacita-agricultura-a-ganaderos-zacatecanos-para-incrementar-su-productividad/>
<https://eltrochilero.com/capacita-sader-a-ganaderos-zacatecanos-para-incrementar-su-productividad/>
<https://canal13mexico.com/noticias-2/regionales/michoacan/capacita-agricultura-a-ganaderos-zacatecanos-para-incrementar-su-productividad/>
<https://b15.com.mx/noticias/zacatecas/capacitan-a-ganaderos-zacatecanos-para-mejorar-productividad-y-enfrentar-sequias/>
<https://campoyturismo.com.mx/capacita-agricultura-a-ganaderos-zacatecanos-para-incrementar-su-productividad/>
<https://kaahmexico.com.mx/capacita-agricultura-a-ganaderos-zacatecanos-para-incrementar-su-productividad/>

SHCP: banca, ausente en municipios agrarios

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) afirmó que luego del hueco que dejó la **Financiera Nacional de Desarrollo (FND)**, sigue ausente la banca privada en los lugares más lejanos del país donde predomina la actividad agropecuaria. "En el ámbito rural son otros intermediarios y no los bancos los que han mostrado su interés para ofrecer crédito a los productores rurales", dijo el titular de la dependencia, Rogelio Ramírez de la O, en su discurso en la celebración de los 70 años de los **Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura (FIRA)**. Ramírez de la O estableció que, si bien fue una respuesta limitada, hace ver hacia dónde apuntar las acciones complementarias de FIRA con el resto de las instituciones, incluyendo a la **Secretaría de Agricultura**. *El Universal*, P22 / *Ovaciones*, P24 / *El Financiero*, P11 / *El Economista*, P1 / *La Jornada*, P16 / *El Heraldo de México*, P22 / *El sol de México*, P14 / *La Razón de México*, P19

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imágenes_16072024/16072024001338nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imágenes_16072024/16072024001313nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imágenes_16072024/16072024001293nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imágenes_16072024/16072024000794nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imágenes_16072024/16072024000701nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imágenes_16072024/16072024000650nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imágenes_16072024/16072024000534nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imágenes_16072024/16072024001419nc.pdf

FIRA apoyó a productores afectados por sequía: Banxico

Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura (FIRA) otorgó apoyo en la emergencia que vivieron diversos agricultores ante las sequías que se presentaron en diversas regiones del país, informó la gobernadora de Banco de México (Banxico), Victoria Rodríguez Ceja. En su carácter de representante fiduciaria de FIRA, explicó que esta participación en





emergencias de FIRA se replicó, tal como sucedió ante el impacto del huracán Otis, en Acapulco, el pasado mes de octubre. **El Economista, P5**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_16072024/16072024000820nc.pdf

Banxico reconoce a FIRA tras apoyo por sequía al campo

La gobernadora del Banco de México (Banxico), Victoria Rodríguez Ceja, informó que a junio, la red de Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura tenían un saldo de cartera por 157 mil 100 millones de pesos y un saldo de crédito inducido por garantías de 78 mil 600 millones de pesos. Fira, explicó Banxico, se trata de cuatro fideicomisos públicos donde Hacienda y Banxico facilitan financiamiento y descuentos y garantías de crédito a proyectos relacionados con la agricultura, ganadería, avicultura, agroindustria, pesca y otras actividades del medio rural. En tanto, Rogelio Ramírez de la O, titular de Hacienda, reconoció que la desaparición de la **Financiera Nacional de Desarrollo (FND)**, dejó "un gran hueco" en otorgamiento de créditos a productores del campo. **24 Horas, Redacción, P 14 / La Razón de México, P19**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_16072024/16072024000981nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_16072024/16072024001432nc.pdf

(B272) Récord de exportaciones agroalimentarias

Durante los primeros cinco meses del año, la balanza agroalimentaria (agropecuaria y agroindustrial) registró un superávit de 4 mil 890 millones de dólares, 22 por ciento más en comparación con el mismo periodo de 2023, lo cual establece un nuevo récord de exportaciones, informó la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**. Preciso que en el periodo enero-mayo las ventas al exterior sumaron 24 mil 327 millones de dólares, un aumento de 7.22 por ciento respecto a lo registrado en los primeros cinco meses de 2023, y fue el valor más alto de los últimos 32 años. En tanto, las importaciones crecieron a un ritmo menor, 4.04 por ciento, y totalizaron 19 mil 436 millones de dólares. **La Jornada, P18**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_16072024/16072024000714nc.pdf

Artículo / El cambio climático, poderosa variable económica / Lorena Rivera

La Secretaría de Agricultura y de Desarrollo Rural (Sader) apunta que entre 2018 y 2023 la producción de frijol pasó de 1.2 millones de toneladas a poco más de 600 mil tons. y por segundo año consecutivo, la cosecha para este año será baja, 633 mil toneladas, debido a la falta de lluvias y de semilla. El calor extremo acorta los ciclos de crecimiento de las plantas y aumenta el estrés hídrico, esto reduce los rendimientos de los cultivos. Inundaciones y tormentas pueden destruir sembradíos y dañar infraestructuras agrícolas, lo cual eleva los costos de producción y disminuye la oferta de alimentos. **Excélsior, P13**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_16072024/16072024001154nc.pdf

Crean en Chapingo dron que clasifica y cosecha mangos

Investigadores de la Universidad Autónoma Chapingo usan un dron para la detección, evaluación de madurez, clasificación y recolección de mangos, a fin mejorar la eficiencia operativa. El dron captura imágenes RGB de los frutos y da cuenta de la modernización y sostenibilidad en la industria del mango, al ofrecer nuevas perspectivas para mejorar la





productividad, reducir costos y mitigar impactos de la escasez de mano de obra en la agricultura. **La Jornada, P38**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_16072024/16072024001787nc.pdf

AGRICULTURA

Resaltan la falla de créditos

De cara a los retos que se enfrentan en la inclusión financiera, el campo es el sector donde se observa la mayor brecha y en donde menos presencia tiene la banca comercial, de acuerdo con Rogelio Ramírez de O, secretario de Hacienda y Crédito Público. Además, sólo 6% de unidades productoras nacionales tienen un crédito, y en el mismo porcentaje, los municipios rurales son atendidos por los bancos, detalló durante su participación en el 70 Aniversario de los Fideicomisos Instituidos en Relación a la Agricultura (FIRA). **El Heraldo de México, P21**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_16072024/16072024000624nc.pdf

Debe Estado orientar recursos del agro.- SHCP

Para la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) es necesaria la presencia del Estado en la regulación, rectoría y sinergias en los recursos asignados a los productores del campo. Rogelio Ramírez de la O, titular de la dependencia, aseguró en la conferencia "Inclusión financiera en el medio rural", organizada por FIRA, que el sector agroalimentario ha sido pieza angular para las exportaciones mexicanas y el superávit comercial. **Reforma, P24**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_16072024/16072024001527nc.pdf

Cárteles de la droga ponen cuotas de traslado y encarecen productos del campo

Extorsiones, secuestros, asesinatos y control de productos agroalimentarios en el país están sujetos para su venta en varios estados del país mediante la autorización de ocho grupos del crimen organizado que tienen a su merced el control para su producción y distribución de alimentos como aguacate, limón, plátano, mango, pollo, huevo e incluso pescado, sin que hasta ahora las autoridades de los tres niveles de gobierno hayan podido hacer algo para inhibir este delito que se expande de forma alarmante. **La Crónica, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_16072024/16072024000146nc.pdf

Son 5 policías de la Fuerza Civil detenidos por desalojo en Totalco

El secretario de Seguridad Pública del estado (SSP) de Veracruz, Cuauhtémoc Zúñiga Bonilla, informó que autoridades federales y estatales han detenido a cinco elementos de la extinta Fuerza Civil involucrados en el asesinato de dos campesinos y la represión de decenas más en el poblado de Totalco, municipio de Perote. Los labriegos protestaban frente a las instalaciones de la planta de alimentos para animales Granjas Carroll, a la que responsabilizan de contaminar los mantos acuíferos de la región y de acaparar el agua, pues ésta no llegaba a sus cultivos. **La Jornada, P27**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_16072024/16072024000862nc.pdf





La prohibición de maltratar y vender animales en mercados y vía pública termina en letra muerta

La venta de animales domésticos en los mercados públicos de la Ciudad de México continúa a pesar de que el Congreso local prohibió la comercialización de seres vivos en la vía pública. Elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) son testigos de ello, pero no actúan, sólo hacen recorridos en medio de perros, gallinas, cabras, ovejas, águilas y puercoespines, sin embargo no hay alguna intención para detener la comercialización ni aplicar la Ley, bajo el argumento de que la Brigada de Vigilancia Animal no es la responsable de proteger la vida de los seres vivos en la Ciudad de México. **La Crónica, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_16072024/16072024000162nc.pdf

Capital humano, reto para el campo

Los agricultores se enfrentan a diversas barreras en su labor, entre éstas persisten las fricciones en el acceso al crédito y la adopción de nuevas tecnologías. En este último punto, la preparación del capital humano es fundamental, señaló el premio Nobel de Economía 2019, Michael Kremer. Tratar de mejorar el capital humano es un paso muy importante y, de hecho, la educación juega un papel muy importante en la adopción de nuevas tecnologías. Así que las mejoras generales en la educación primaria, secundaria, incluso terciaria, puede ser muy útil", dijo durante el 70 Aniversario de FIRA. **El Financiero, P11**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_16072024/16072024001282nc.pdf

Campo sufre doble sequía: sin agua y sin crédito para cosechar

El campo mexicano enfrenta el golpe de una doble sequía: la que ocasiona la falta de agua y la escasez de crédito bancario, dirigido a los productores y estados que se dedican a la agricultura. El titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Rogelio Ramírez de la O, reveló que 96% de las unidades agropecuarias del país están fuera del radar de los bancos comerciales y por lo tanto, sin acceso a préstamos o financiamiento para sembrar y cosechar. **Publimetro, P8**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_16072024/16072024000060nc.pdf

Jalisco Productores de tequila obtendrán financiamiento

A través de un convenio entre el Consejo Regulador del Tequila y la organización Almer (Almacenadora Mercader), productores de tequila podrán obtener financiamiento por sus inventarios, lo que les permitirá seguir con sus operaciones. **El Economista, P36**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_16072024/16072024000865nc.pdf

PESCA / ACUACULTURA

Denuncian mortandad de peces en el río Santiago, en Jalisco

Miles de peces fueron encontrados muertos en el río Santiago, en territorio de Juanacatlán, lo que alertó a pobladores de ese municipio en el sureste de la zona metropolitana de Guadalajara, por el posible foco de infección que representa y la nueva evidencia de la grave contaminación en el cauce. Apenas hace dos semanas, el gobernador emelecista de Jalisco,





Enrique Alfaro Ramírez, presumió que su administración ha invertido a la fecha al menos 4 mil 600 millones de pesos en el saneamiento del afluente. **La Jornada, P27**
https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_16072024/16072024000864nc.pdf

ABASTO / PRECIOS / ALIMENTACIÓN

...y presume Canasta Básica por debajo de mil pesos

David Aguilar Romero, procurador Federal del Consumidor (Profeco), dijo que se mantiene estable en 810.94 pesos el precio de la Canasta Básica, con 24 productos de primera necesidad. Al presentar la sección Quién es Quién en los Precios de la Canasta Básica, detalló que en la primera región, Zona Centro (Ciudad de México, Estado de México, Guanajuato, Hidalgo, Morelos, Puebla, Querétaro y Tlaxcala), fue registrado el precio más elevado, en mil 36.90 pesos, en Walmart Express San Mateo, en Naucalpan, Edomex. En contraparte, el precio más bajo fue ubicado en 800.70 pesos en Chedraui León Poliforum, en León, Guanajuato. **La Crónica, P 8**
https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_16072024/16072024000181nc.pdf

Se aceleran precios de la canasta básica

La inflación se aceleró en meses recientes y uno de los primeros impactos en los hogares se observa en el valor de la canasta de consumo mínimo, y más en momentos en el que los precios de las frutas y verduras han repuntado con fuerza. En el sexto mes el índice de Precios al Consumidor de la Canasta de Consumo Mínimo (IPCCM) se elevó 4.58% anual, desde el 4.45% observado en mayo, y fue la lectura más elevada en 12 meses, de acuerdo con el NEGI. **El Financiero, P7**
https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_16072024/16072024001290nc.pdf

Producción de frijol, en crisis en Chihuahua

El frijol, considerado base de la dieta mexicana, está en crisis. Productores de Chihuahua señalan que la sequía les pegó el año pasado, cuando lograron apenas 30 mil toneladas, de las 120 mil usuales. El consumo también baja; comerciantes aseguran que se vende menos. El estado de Chihuahua ocupa el tercer lugar nacional en producción de frijol, tradicionalmente base de la dieta mexicana que poco a poco se deja de comprar y consumir. Fue así como en días recientes, en Ciudad Juárez se lanzó la campaña Consume Frijol Chihuahuense, con el apoyo del gobierno municipal y con la cual se busca apoyar tanto al productor como al consumidor de esta legumbre. **El Universal, PP1**
https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_16072024/16072024001001nc.pdf

Ya podrás pagar las tortillas con tarjeta o desde el celular

Con la Plataforma Digital CNT x Finsus se modernizará el cobro en los expendios de este alimento infaltable en las mesas de las familias mexicanas ¿Recuerdas cuando tu mamá te mandaba por las tortillas para la comida? Gracias a la tecnología, estos negocios se modernizarán y ahora será más fácil comprar este alimento infaltable en las mesas de las familias mexicanas, a través de la Plataforma Digital CNT x Finsus, un lanzamiento que





permitirá el pago en las tortillerías mediante con tarjetas de crédito o débito, a través del celular. La aplicación, disponible en las plataformas Android y Apple Store, es una creación de la Sociedad Financiera Popular (Sofipo) Finsus, en alianza con el Consejo Nacional de la Tortilla (CNT). **Más Por Más, PP1**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_16072024/16072024000177nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

Concluye la queja contra RV Fresh

Los Gobiernos de México y Estados Unidos anunciaron que concluyó la aplicación de un plan de remediación en la empresa RV Fresh Foods, con lo cual se cerró la queja laboral en contra de esta productora de aguacate con sede en Michoacán. La queja se presentó debido a que se negó a los trabajadores la libertad de asociación y los derechos a la negociación colectiva. La Oficina del Representante Comercial de Estados Unidos (USTR) afirmó que el plan se ha implementado y se restablecieron los derechos de los trabajadores. **Reforma, P24**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_16072024/16072024001505nc.pdf

COLUMNAS

Pepe Grillo / Inflación criminal

Grupos de la delincuencia organizada se diversifican. Muchos ya no quieren correr los riesgos del trasiego de drogas y han optado por un trabajo sencillo con ganancias pingües y riesgos minúsculos: extorsionar a los productores de alimentos. El impuesto se traslada el costo final de los productos, muchos de los cuales están por las nubes como lo sabe cualquier que haya visitado un mercado en los últimos días. Frutas, verduras, legumbres, pollo, huevo, tortillas, todo deja. Uno de los productos emblemáticos de este latrocinio impune es el aguacate, pero por supuesto que no es el único. No hay denuncias, no hay seguimiento, pero sí hay complicidad. Nadie se hace cargo. **La Crónica, P 2**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_16072024/16072024000168nc.pdf

Agronegocios / Mercado mundial del maíz / Sergio Serrano Ayvar

Durante el primer semestre de 2024, en promedio, las estimaciones del Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA, por sus siglas en inglés) respecto a los ciclos comerciales 2023/24 y 2024/25, proyectaron que la producción mundial de maíz alcanzará los 1,127.81 millones de toneladas (mdt). Al cierre de junio, para el ciclo comercial de 2024/25, la proyección de la producción sería de 1,220.5 (mdt) menor al promedio registrado. Con ese volumen, se obtiene una contracción del 0.6% con respecto al ciclo comercial anterior. **El Economista, P18**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_16072024/16072024001016nc.pdf

Colaborador invitado/ inflación descontrolada / Eugenio Gómez Alatorre

En el reporte de inflación de INEGI hay una buena noticia y es que la inflación subyacente anual sigue bajando y ligó 17 meses a la baja. En concreto, los precios de las frutas y verduras





aumentaron 19.7% anual en junio. Estos precios, por su misma naturaleza, pueden bajar tan rápido como aumentan y no cabe esperar que continúen subiendo a esa tasa por mucho tiempo. **El Financiero, P26**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_16072024/16072024001445nc.pdf

Artículo / T-MEC, impulso vital para las pymes / Salvador Villalobos

México se ha consolidado como el principal proveedor de equipo de transporte y bienes agrícolas para Estados Unidos, además de ser su segundo mayor proveedor de maquinaria, electrónicos, equipo eléctrico y combustibles. En cuanto a Canadá, México se mantiene como su tercer socio comercial más importante. Los flujos comerciales entre ambos países muestran un comportamiento positivo respecto a 2022. **Excélsior, P13**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_16072024/16072024001150nc.pdf

Café político / ¿Votará el Congreso para ser florero oficial? / José Fonseca

Sugiere SHCP enmendar para el campo En un evento organizado por los fideicomisos de FIRA, el titular de la SHCP, Rogelio Ramírez de la O, explicó que la desaparición de la Financiera Nacional de Desarrollo, decidida hace más de un año, "dejó un gran hueco en las posibilidades de financiar a los productores del campo". Al recordar que el Fondo Nacional del Desarrollo se complementa con FIRA para atender la demanda de crédito agropecuario", de alguna manera planteó al próximo Gobierno el reto de llenar el hueco. **El Economista, P40**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_16072024/16072024001059nc.pdf

Ricos y poderosos / Campo, hacia el estado orientador: RRO / Marco A Mares

El gobierno mexicano impulsará, como política pública prioritaria, el crédito al campo, de manera directa. Hacia adelante, lo que se intentará es canalizar vía créditos los subsidios que concede a los productores, con menos distorsiones en los mercados y, más efectivos, para lograr resultados productivos. De acuerdo con el Censo Agropecuario 2022, sólo el 6% de las unidades de producción agropecuarias tienen acceso al crédito. Lo que se hará de entrada es una estrecha coordinación interinstitucional, entre las secretarías de Hacienda y Agricultura, más los mecanismos institucionales como el Fira. **El Economista, P 23**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_16072024/16072024001033nc.pdf

Activo Empresarial / Sheinbaum con ¿Trump?: del T-MEC al nearshoring / José Yuste

Donald Trump se convierte oficialmente en el candidato presidencial por el Partido Republicano. Si Trump gana las elecciones presidenciales por segunda vez, desde luego, la economía mexicana podría verse afectada. Trump no sólo revisaría en el 2026 el T-MEC, sino también es proclive a las políticas proteccionistas. Y de por sí con Estados Unidos la 4T tiene varios temas de debate comercial, desde prohibir el maíz transgénico y el glifosato hasta la energía renovable. Claudia Sheinbaum, la virtual presidenta electa de México, deberá lidiar con Trump y la mejor manera de hacerlo será con una agenda de negociación, donde el equipo mexicano pueda manejar parte de la agenda. **Excélsior, P2**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_16072024/16072024001210nc.pdf





Desde el Piso de Remates / Hacienda tendrá un rol más activo en FIRA / Maricarmen Cortés

El secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, reconoció en la ceremonia del 70 aniversario de FIRA, Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura, que el cada vez más incierto entorno climático y comercial genera mayor fragilidad en la rentabilidad del campo, acentuada por la volatilidad en los tipos de cambio y las escaladas de las tasas de interés. El reto no fácil de FIRA es lograr mejores esquemas de administración de riesgos e invertir más en contratación de productos de como coberturas de precios en el mercado de futuros y esquemas más eficientes y menos costosos de seguros agropecuarios, dijo. **Excélsior, P4**
https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_16072024/16072024001326nc.pdf

Desbalance / ¿Regaño o reclamo de Hacienda?

Nos cuentan que algunos exfuncionarios que ahora dirigen instituciones de crédito se encogieron en sus sillas para no ser ubicados cuando el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, dijo ayer que la banca privada tiene en el olvido a los productores agropecuarios, sobre todo a los más pequeños y vulnerables. Nos dicen que, en el Museo Interactivo de Economía, donde se festejaron los 70 años de FIRA, fideicomisos a cargo del Banco de México para el financiamiento al campo, estaban Rafael Gamboa y Francisco Mere Palafox. Ambos exdirectores de FIRA, y ahora encargado del área de agronegocios en Mifel y director de Bankaool, respectivamente, no supieron si tomarlo como regaño o reclamo, nos comentan, mientras las cosas en el campo se complican por la activa presencia de grupos criminales. **El Universal, 23**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_16072024/16072024001368nc.pdf

Pensándolo bien / Los retos de Claudia: el apoyo popular / Jorge Zepeda Patterson

La buena noticia es que Claudia Sheinbaum no es Andrés Manuel López Obrador; la mala noticia es que Claudia Sheinbaum no es Andrés Manuel López Obrador. Me disculpará el lector repetir una frase que he utilizado en otras ocasiones, pero no encuentro otra que sintetice mejor el desafío que afronta la presidenta en materia política. Por un lado, será más fácil para Sheinbaum comenzar la tarea de “despolarizar” la atmósfera económica para propiciar las condiciones de inversión y crecimiento que el país necesita. **Milenio Diario, P12**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_16072024/16072024001049nc.pdf

Estrictamente Personal / Trump y México / , Raymundo Riva Palacio

Las últimas encuestas presidenciales en Estados Unidos no recogen el sentir sobre el atentado a Donald Trump. Aun así, el expresidente aventaja por cuatro puntos al presidente Joe Biden (47% contra 43% en el agregador de noticias de Fivethirtheighth), y un importante número de analistas en Estados Unidos y el mundo considera que el atentado pone en el carril de la victoria a Trump en las elecciones de noviembre a partir de la imagen de su cara dura, el puño en alto con la sangre en la cara y la bandera ondeando a sus espaldas, que evocan la heroica batalla de Iwo Jima, inmortalizada en un monumento junto al cementerio en Arlington. **El Financiero, P34**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_16072024/16072024001549nc.pdf





POLÍTICA

Subsidian operación... también de la CFE

Además de los recursos que destina a Petróleos Mexicanos (Pemex), el Gobierno federal también subsidia la operación de la Comisión Federal de Electricidad (CFE). Entre enero y marzo de este año, la CFE aportó 9 mil 972 millones de pesos por concepto de impuestos y derechos, mientras que recibió del Gobierno 24 mil 474 millones de pesos para cubrir los subsidios a las tarifas eléctricas. **Reforma, P.1**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_16072024/16072024001393nc.pdf

Va clon de Trump por vicepresidencia

El ex Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, eligió ayer como su compañero de fórmula al senador por Ohio, J.D. Vanee, quien es conocido por sus duras posiciones sobre México, incluyendo la propuesta de usar al Ejército estadounidense contra cárteles. Ayer, el Presidente Joe Biden lo calificó como un "clon de Trump" en todos los temas, incluyendo la frontera. **Reforma, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_16072024/16072024001454nc.pdf

Acoso en prepas y universidades públicas, al menos un caso al día

En los primeros tres meses de este año, es decir, entre enero y marzo, se presentaron 131 denuncias y quejas de hostigamiento y acoso sexual contra alumnas y trabajadoras en preparatorias, universidades e institutos públicos que reciben financiamiento público federal, lo que representa más de un caso en promedio por día. En diferentes respuestas a solicitudes de información, las instituciones de educación media y superior revelaron que entre los responsables se encuentran profesores, empleados de distintos niveles y alumnos, y en muchos de estos casos no han sido sancionados o son menores de edad. **El Universal, P.1**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_16072024/16072024000985nc.pdf

Trump se convierte en candidato oficial

Dos días después del ataque armado que buscó quitarle la vida, el expresidente Donald Trump fue nombrado formalmente candidato del Partido Republicano. Trump asistió a la inauguración del evento que inició ayer en Milwaukee, Wisconsin. El aspirante llevaba la oreja derecha cubierta con una gasa, debido a la lesión que le dejó la bala que le rozó en el intento de homicidio del sábado pasado. **Excélsior, PP1**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_16072024/16072024001213nc.pdf

Lista, vía rápida para la reforma judicial; todo se debatió de sobra: 4T

Pese a los llamados de ministros, magistrados y especialistas a evitar una reforma al Poder Judicial fast-track, la mayoría de Morena y sus aliados en la Cámara de Diputados alistan la ruta para discutir y votar el dictamen en comisión a finales de agosto y, ya instalada la nueva Legislatura, aprobarlo en el pleno durante los primeros días de septiembre. El presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales en San Lázaro, Juan Ramiro Robledo, aseguró a MILENIO que el tema está "sobradamente discutido" desde hace más de un año. **Milenio PP1**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_16072024/16072024001179nc.pdf

